

Plataforma para el Estudio y la Conservación de la Sierra de Chiva.

www.plataformasierrachiva.org.es

BOLETÍN 2020

Estimad@ soci@:

Nos ponemos nuevamente en contacto contigo para mantenerte informado sobre todas novedades en lo que nuestra asociación está dedicada.

Dadas las circunstancias sanitarias actuales es imposible poder realizar una Asamblea Anual, por lo que se pospone hasta que se pueda garantizar la máxima seguridad.

Puedes seguir estando al día de todo lo que acontezca de interés para la Sierra por nuestros canales habituales:

https://www.facebook.com/Sierra-de-Chiva-o-de-los-Bosques-58835919444

https://www.plataformasierrachiva.org.es/

Gracias por tu imprescindible ayuda y colaboración en favor de la conservación de la Sierra de Chiva y otras montañas aledañas.

1. Macro parque fotovoltaico.

Como suponemos ya te habrá llegado la información sobre la gravísima agresión que pretenden realizar en el pie de monte de la Sierra de Chiva con la instalación de 400 hectáreas de paneles solares, con un impacto irreversible sobre la agricultura, el medio ambiente y el paisaje.

Nos reunimos las asociaciones vinculadas a la Sierra con el Ayuntamiento, en la que se nos informó de algunos detalles de este proyecto. Básicamente, la situación actual está en el proceso de reunir el mayor número de hectáreas por parte de la empresa solicitante para comenzar los trámites. La ubicación de este macroparque ha sido decidida por una inmobiliaria local, dentro de un mapa estatal que emitió el Ministerio de Fomento como zonas "viables". Al parecer ya tienen apalabrada una gran parte de los terrenos necesarios con la eminente tramitación al Ministerio que es quien debe aprobar el proyecto definitivo, aunque es la Conselleria d'Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i Desenvolupament Rural la encargada de emitir los informes de Impacto Ambiental.

En dicha reunión se acordó por parte de las asociaciones realizar una campaña frontal en contra de este despropósito, con diferentes acciones enfocadas a la denuncia, dar información e intentar una movilización social. Propusimos la redacción de un Manifiesto en el que se pudieran adherir el mayor número de asociaciones locales y comarcales relacionadas con esta cuestión. Se logró que 12 entidades firmaran el documento que posteriormente fue presentado como una moción al Plenario del Ayuntamiento de Chiva y que se aprobó por unanimidad por parte de todos los partidos políticos, con una muestra de apoyo total a nuestras reivindicaciones, por lo que deja bien claro que el pueblo de Chiva ESTÁ EN CONTRA DE LA UBICACIÓN Y EL NÚMERO DE HECTÁREAS de este macroparque fotovoltaico.

También se está realizando dos recogidas de firmas, una por Change: http://chng.it/FVG6Zry2Qf y otra por los establecimientos de Chiva. Ambas dos se pueden firmar ya que van dirigidas a diferentes organismos. También se ha colgado una pancarta en la plaza del pueblo mostrando nuestro desacuerdo. En breve vamos hacer una pegada de carteles con un fotomontaje representando como sería el impacto visual, acompañado con un mapa de la superficie afectada.

Estamos esperando que esta empresa italiana presente el proyecto al Ayuntamiento para pedir otra reunión para estudiar todas sus afecciones. No descartamos más movilizaciones, además de preparar los informes para presentar a las posibles alegaciones.

LEER MANIFIESTO:

https://drive.google.com/file/d/1KGaN1TgRJqXxC1s4_YNUkApfll3mKv3C/view



#ayúdanosaevitarlo

No a esta agresión irreversible en la Sierra de Chiva



Con este paisaje nuestra Sierra ya nunca volverá a ser la misma.

Cuatrocientas hectáreas en suelo agrícola y forestal en el pie de monte de la Sierra de Chiva.

























2. Impacto de actividades deportivas en la Sierra.

Como ya venimos denunciando durante años, hay ciertas actividades deportivas que están produciendo un impacto muy grave sobre el patrimonio natural y cultural.

En la última reunión de la Comisión de Trabajo del Paraje Municipal, en la que estamos representadas las asociaciones relacionadas con la Sierra y el propio Ayuntamiento, volvimos a exponer la problemática que estaba afectando al anidamiento de rapaces protegidas y sobre algunas pinturas rupestres.

En dicha reunión se acordó cerrar definitivamente la vía de barranquismo ya que aunque tenía la limitación temporal en la época de cría, siempre hay desaprensivos que no respetaban ese periodo y que añadido al efecto llamada que producía esta actividad en la zona, era suficiente para causar molestias, con un resultado de 6 años consecutivos sin poder sacar adelante la reproducción de esta especie en peligro de extinción.

Esta medida nos da la razón ya que hemos comprobado que este año con el obligatorio confinamiento por la emergencia sanitaria, han podido criar dos pollos, hecho que celebramos ya que por fin después de muchos años tienen la tranquilidad necesaria para desempeñar esta función primordial en la conservación de esta rapaz tan amenazada.

Otro conflicto, se estaba dando en una rapaz puramente forestal, al pasar muy próxima a su nido una senda muy frecuentada. Pese a tener también el periodo de cría la prohibición del paso por dicho itinerario, siempre hay una minoría que no lo respeta, sobre todo la circulación de motos que tienen la restricción total durante todo el año. Desde el Ayuntamiento se ha colocado una cadena a la entrada y otra a la salida para evitar el paso de estos vehículos motorizados por el grave daño que estaban ejerciendo sobre todo el entorno.

Finalmente, también se ha decidido actuar sobre la afección en una pinturas rupestres que muy próximas a ellas, se habían instalado varias vías de escalada. Realizamos una visita con el Concejal de Medio Ambiente, un técnico en arqueología, un representante de los escaladores y otro de nuestra asociación. In-situ decidimos la eliminación de varias vías que se encontraban dentro del yacimiento, así como la colocación de alguna protección para evitar su deterioro.

3. Catálogo de Árboles Monumentales

El proyecto "Chiva, el País de la Garroferas Centenarias" se ha visto afectado por la Covid-19 ya que no se ha podido desarrollar todo lo que nos hubiera gustado. El principal problema ha sido el concertar una cita con los propietarios para convencerles de la inclusión de su árbol dentro del Catálogo de Árboles Monumentales de Interés Local. Sobre todo por miedo al encuentro ya que la mayoría de los titulares son personas de edad avanzada.

De todos modos, ya tenemos la inclusión de 1/3 del total del inventario, con los informes técnicos preparados para a principio del año 2021 comenzar con los trabajos de conservación de este valioso patrimonio.

Hay una iniciativa por parte de EIG (Empresas Innovadoras de la Garrofa) con una convocatoria por primera vez de un premio al mejor algarrobo 2021 con el ánimo de valorizar y ensalzar la majestuosidad de los algarrobos más monumentales y ancestrales de la geografía española. Nosotros presentaremos nuestras candidaturas ya que somos el área a nivel mundial con mayor concentración de ejemplares centenarios.

CONCURSO:

http://www.garrofa.org/app/download/5815779734/Concurso_d%C3%ADptic+en+castellano.pdf

4. Plantación de tejos de La Lándiga

Continuamos con los trabajos de mantenimiento de la plantación de tejos en la Fuente La Lándiga. El año anterior se convocó a voluntarios para la recolección de semillas que ya produce este reservorio genético. Se cosecharon 8,500 kg., una cantidad muy destacable que se utilizarán para los planes de recuperación de la especie en la provincia de Valencia.





5. Voluntariado de prevención y extinción de incendios forestales.

En el mes de agosto visitamos con el Ayuntamiento de Chiva las magníficas instalaciones de los compañeros de ADENE en Enguera, que llevan muchos años dedicados al voluntariado de prevención y extinción de incendios forestales. Conocimos de primera mano la imprescindible labor que desempeña esta ONG en los operativos de vigilancia y extinción.

El objetivo de esta visita era recabar toda la información necesaria para crear en nuestra Sierra un grupo de voluntarios para proteger estos montes, algo que llevamos reclamando durante muchos años y que desde la administración local y autonómica tienen intención de llevar a cabo.

Se trataría de crear diversos grupos de trabajo con una adecuada formación específica y una estructura que permitiera la vigilancia en los días de alerta extrema, intervención rápida de un posible conato de incendio, apoyo a los equipos de extinción, orientación sobre conocimiento del terreno, logística, etc.

Tras la reciente aprobación del Plan de Prevención y Extinción de Incendios que ha desarrollado el Ayuntamiento, nos parece muy importante que se pueda ejecutar lo antes posible, que con el apoyo de un voluntariado de este tipo reforzaría la protección de estas montañas, porque desgraciadamente estamos en alto riesgo de sufrir un megaincendio forestal que podría poner en peligro vidas humanas, muchos daños materiales y acabar con el gran patrimonio medioambiental.





6. Patrimoni contra les cordes

"Patrimoni contra les cordes" es una iniciativa de la Federació d'Instituts del PV en el que está incluido el Instituto de Estudios Comarcales Hoya de Buñol-Chiva que van a realizar una exposición itinerante con una puesta en valor del patrimonio más amenazado de la Comunidad Valenciana.

Nosotros hemos incluido en dicha exposición el patrimonio único de las Garroferas Centenarias, para así darlo a conocer y que se tenga en consideración.

La idea es traer esta exposición a Chiva en cuanto sea posible.

VÍDEO PROMOCIONAL: https://youtu.be/C-Fk4DJhdEQ



7. Camisetas

El pasado año se realizaron camisetas de nuestra asociación. Seguimos teniendo la suerte de contar con la colaboración altruista de los magníficos diseños de Manolo Sánchez.

Se vendieron todas las camisetas en poco tiempo e incluso tuvimos que realizar otra remesa por la acumulación de encargos que nos hicieron. La idea no es tener beneficios económicos ya que prácticamente solo cubrimos los costes, pero sí se consigue reivindicar el valor de la Sierra de Chiva o de los Bosques.

A l@s soci@s que colaboraron con la compra de una camiseta, se les obsequió con otra gratis del stock de campañas anteriores.



8. Documento de Propuestas Vista Alegre 2019

Este es el documento que presentamos al Ayuntamiento en 2019 con 12 propuestas que a nuestro parecer se deberían adoptar los siguientes años para garantizar una conservación adecuada de la Sierra de Chiva.

A continuación describimos en cada punto cuáles han sido las medidas que se han adoptado hasta el momento.

✓ <u>Cumplimiento del Plan del Uso Público.</u> Es imprescindible realizar un riguroso control de vigilancia y medidas disuasoria para asegurar que se respeten las medidas que recoge dicho plan.

*Se ha avanzado en medidas que consiguen persuadir las afecciones más graves pero faltaría vigilancia ya que actualmente es completamente nula. También hay algunos puntos que recoge el Plan que continúan sin ejecutarse.

- ✓ Aplicación del Plan de Prevención de Extinción de Incendios Forestales. Buscar todos los recursos para empezar a desarrollar de forma urgente este plan debido al grave riesgo que corren estos montes ante un más que posible incendio ya que en la actual situación con casi toda seguridad se quemaría toda la Sierra.
 - *Nos costa por las últimas reuniones, que se está trabajando por parte del Ayto. para conseguir financiación y empezar a aplicar el Plan de Prevención de Incendios Forestales
- ✓ <u>Catálogo de Árboles Monumentales.</u> Se debe poner en marcha dicha catalogación de todo el arbolado del término municipal; en el que se incluirá el proyecto de nuestra asociación "Chiva, el País de las Garroferas Centenarias".
 - *Ya está en proceso de adhesión de los árboles catalogados. En breve comenzarán los trabajos de conservación.
- ✓ ZEPA (Zona Especial de Protección para la Aves). Continuar con los trámites para la adhesión de la Sierra de Chiva a la ZEPA de la Sierra del Negrete y Alto Turia ya que tiene suficientes especies de interés para declarar esta figura de protección.
 - *Esta tramitación está paralizada por la administración autonómica. Presionaremos para que se retome lo antes posible.
- ✓ <u>Control de especies invasoras.</u> Como recoge la Ley se debe hacer frente a este grave problema que cada vez pone en riesgo la diversidad de especies tanto vegetales como animales de nuestros montes.
 - *Este apartado está sin ejecutar.
 - Nos pusimos en contacto con el dto. de Vida Silvestre de la Conselleria para que erradicaran una especie muy invasora (Ailanthus altissima) que estaba proliferando de forma muy preocupante por las inmediaciones de la Fte del Enebro.
 - Las brigadas han realizado repetidos tratamientos en varios años y ahora está controlada pero no erradicada totalmente.
- ✓ <u>Control de Vertidos Incontrolados.</u> Realizar una campaña de concienciación para minimizar los vertidos ya que en algunos puntos se está convirtiendo en un problema muy preocupante.
 - *Los vertidos siguen siendo un problema grave que se repite continuamente. El Ayto. está trabajando en la limpieza de estos puntos pero no se llega a controlar por el incivismo de algunos. Creemos que se

debería realizar una campaña de concienciación, acompañada de vigilancias y altas sanciones a los responsables.

✓ <u>Plan de Ordenación Forestal.</u> Se debería realizar un documento técnico que recoja un análisis y estudio de la Sierra y una propuesta de gestión, que garantice la sostenibilidad de los aprovechamientos, la preservación, mejora de las masas y el desarrollo local.

*PENDIENTE

✓ <u>Actividad Cinegética.</u> Los Planes Técnicos de Caza deben ser realizados con datos reales sobre las especies. Nuestra propuesta es realizar un censo exhaustivo sobre la cabra montés, el corzo y el zorro. Con esto se podría determinar el número de permisos que se deben conceder para cazar o trampear para cualquier de estas especies cinegéticas.

*PENDIENTE

✓ <u>Adecuación y Mantenimiento de las Fuentes.</u> Se debería tener muy en cuenta la conservación de las fuentes y su entorno ya que además del aprovechamiento y disfrute de la ciudadanía, son puntos de un gran valor ecológico que corren el riesgo de desparecer por un posible incendio forestal.

*PENDIENTE

- ✓ <u>Acondicionamiento de caminos rurales.</u> Continuar con la mejora de los caminos de la Sierra para evitar posibles accidentes y garantizar una rápida intervención de los medios de extinción de incendios.
 - *Se ha realizado un gran trabajo en el arreglo en la red de caminos tanto agrícolas como forestales. Queda pendiente el camino principal de la Sierra que debido a la pésima ejecución de hace años en el semiasfaltado, ahora su adecuación necesita de una inversión muy alta.
- ✓ <u>Restauración del Barranco de Chiva.</u> Diseñar un proyecto integral que contemple la limpieza, calidad del agua y restauración con especies autóctonas. Con un enfoque que favorezca la riqueza biológica y el esparcimiento de la población.

*PENDIENTE

✓ <u>Personal Cualificado.</u> Debido a la envergadura que representa tal cantidad de hectáreas forestales que atesora el término municipal de Chiva, se hace imprescindible para una buena gestión del territorio la creación de plazas de empleo de al menos un técnico forestal y una

brigada forestal permanente con 1 capataz y 3 peones, para que continuamente estén desempeñando trabajos forestales (tratamientos de silvicultura, adecuación de caminos, limpieza, vigilancia, etc.)

* PENDIENTE

9. Cuentas 2020

FECHA	CONCEPTO	INGRESOS	GASTOS	SALDO
01/01/2020	SALDO 2019			3.204,11
18/01/2020	INTERESES LIQ. SEMESTRAL	2,46		3.206,57
18/01/2020	I.R.C. LIQ. SEMESTRAL		0,47	3.206,10
05/05/2020	CUOTA MANT. TARJETA		15	3.191,10
29/06/2020	INGRESOS CUOTAS SOCIOS	710		3.901,10
29/07/2020	COMISIÓN RECIBOS-GASTO BANCO		24,32	3.876,78
27/11/2020	PAGO DOMINIO WEB		12,04	3.864,74
27/11/2020	P. FOTOVOLTAICO (PANCARTA, FOTOMONTAJE)		200	3.664,74

SALUD Y MONTE.



^{*}Si estás interesado en colaborar en cualquiera de nuestras actividades, tienes alguna propuesta, duda o comentario, debes enviar un mensaje al correo de la Plataforma: plataformasierrachiva@gmail.com

